

ALIAGA, Fernando, *Historia de la Congregación Hermanas de la Providencia en Chile*. IV tomo, Sociedad Impresora La Unión Ltda., Santiago de Chile, 1993, 245 pp., 25x18 cms.

Las religiosas de la Providencia han querido recordar los 150 años de sus experiencias espirituales y pastorales. De su trayectoria histórica en nuestro país se contaba con los tres tomos redactados por sor Bernarda Morin y los dos tomos de la biografía que sobre ella publicara el sacerdote Francisco Donoso. Este año, gracias a una labor conjunta del historiador Fernando Aliaga y un grupo de religiosas que entregaron valiosas fuentes y recuerdos personales, se ha publicado un cuarto tomo sobre la historia de la institución en Chile.

La obra está presentada por monseñor Sergio Valech y consta de una introducción de la superiora provinciala María Elisa Muñoz. El primero señala la presencia de un activo apostolado social en favor de los marginados, realizado por las religiosas desde su llegada providencial a nuestro país y su íntima vinculación a la acción solidaria del episcopado nacional desde el siglo pasado a nuestros días. "Ellas con sus obras y su apostolado, en una estrecha unión con la jerarquía y con los laicos comprometidos en la acción social, han sido exponentes del compromiso que la Iglesia ha mantenido con el mundo de la pobreza y de la marginalidad". La segunda explica las razones de repetir la historia de los tres primeros tomos en forma panorámica. Y a su vez recalca la fidelidad de la congregación al carisma de su fundadora, mantenido en Chile por sor Bernarda Morin durante los 76 años de fecundo apostolado en nuestro país.

El autor desarrolla la historia de esta congregación de vida activa en cinco capítulos. El primero se titula *La misión que vino de Canadá* que comprende tres subtítulos. Uno de ellos señala lo que serán estos ciento cuarenta años de vida en Chile: La ruta de la Providencia. Todo, desde la providencial venida de las religiosas a Valparaíso hasta las dificultades que encontrarán en su apostolado, incluso por disparidad de formas con algunos obispos aunque siempre hubo unidad en lo esencial y en los fines, ha sido guiado por el Señor para bien de los niños abandonados de nuestro país. Así lo captó con claridad el arzobispo Valdivieso: "Son tales, amadas Hermanas, los acontecimientos providenciales que os ha traído a nosotros, que si no tuviérais el nombre de Hermanas de la Providencia, sería más que suficiente para que en adelante os llamáseis Hermanas de la Providencia. Confiad, pues, en su poderosa protección".

El segundo subtítulo, *La misión que nace en Chile*, es un drama que el autor desarrolla con objetividad y claridad poco común. Personalidades fuertes y recias del episcopado se enfrentan a personalidades decididas de las religiosas. Ambas partes defienden sus posiciones por deber de conciencia, aunque ambas apuntan a los mismos

Historia de la Congregación Hermanas de la Providencia en Chile [artículo] Marciano Barrios Valdés.

Libros y documentos

AUTORÍA

Barrios Valdés, Marciano

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Historia de la Congregación Hermanas de la Providencia en Chile [artículo] Marciano Barrios Valdés.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa